Document 1

Version adaptée de la déclaration d'appui à la réconciliation du 1^{er} juin 2015 du Caucus des maires des grandes villes de la Fédération canadienne des municipalités

QUE le Conseil municipal d'Ottawa adopte la déclaration de réconciliation du 1^{er} juin 2015 du Caucus des maires des grandes villes de la Fédération canadienne des municipalités :

Le Conseil municipal d'Ottawa reconnaît l'importance de la tenue de la Commission de vérité et réconciliation, qui a publié son rapport final et ses recommandations. La Commission est le fruit de longues décennies de revendications par les victimes des pensionnats, et les années passées à recueillir des preuves et des témoignages et à formuler des recommandations se sont avérées épuisantes – tant pour les survivants que pour les commissaires.

Nous reconnaissons le profond traumatisme qu'ont causé les pensionnats indiens du Canada sur les communautés autochtones comme non autochtones, les individus et leur famille. L'histoire de ces pensionnats, marquée par la souffrance et de flagrantes injustices, ne peut être ignorée : nous devons tous déployer des efforts continus et concertés pour dévoiler la vérité, reconnaître ce chapitre du passé et ses répercussions sur nos villes aujourd'hui ainsi que nous engager dans une démarche commune de réconciliation.

À l'heure actuelle, de nombreux Autochtones vivant dans les plus grandes villes du pays continuent de souffrir des pires séquelles laissées par les traumatismes intergénérationnels remontant aux pensionnats. Cela dit, nous sommes résolus à véritablement changer les choses en collaborant avec les dirigeants autochtones.

Aujourd'hui, nous déclarons notre solidarité avec les maires des grandes villes du Canada et la Fédération canadienne des municipalités. Nous nous engageons à apprendre des leçons de la Commission de vérité et réconciliation, de même qu'à faire en sorte de tenir compte de l'ensemble des besoins et des aspirations des Autochtones dans nos politiques et dans l'aménagement des villes formidables que nous cherchons à bâtir.

Aujourd'hui, nous unissons nos voix pour nous engager à établir un partenariat égal avec les Autochtones du Canada : un partenariat fondé sur la vérité, la dignité et le respect mutuel.